

Achatina fulica hamillei Petit du Congo belge

par

EDM. DARTEVELLE

(Musée du Congo, Tervuren)

J'ai reçu récemment de Mr. F. L. HENDRICKX, de l'INEAC, une coquille d'Achatine dans laquelle je n'ai pas eu de peine à reconnaître une forme de l'espèce bien connue de l'Est Africain *Achatina fulica hamillei* Petit (voir: BEQUAERT, J. C., 1950. Studies in the Achatininae, a group of African land snails. Bull. Mus. Comp. Zool., vol. 105 no. 1, p. 79).

Cette coquille provenait de Mulungu, W. Kivu (III 1941). Elle mesurait un peu plus de 120 mm, mais l'apex était détruit. De toute façon cette dimension n'a rien d'extraordinaire. Sa largeur était de 61 mm. L'ouverture était très abîmée et les teintes de l'intérieur en était altérées et d'aspect terreux, comme le présentent les vieilles coquilles. On pouvait cependant reconnaître que la columelle devait être blanche. La patine, le coloris, la microsculpture des tours coïncidaient bien avec les caractères décrits de cette forme.

Il me semble hors de doute que ce Mollusque n'a pas été récolté vivant au Congo belge, au contraire, je pense qu'il s'agit d'une coquille apportée de l'Est, sans doute par un indigène pour servir d'amulette. On sait que pour les indigènes du Congo les Achatines ont le pouvoir d'éloigner les voleurs.

Il ne m'a pas semblé inutile de signaler cette trouvaille.